

son action pastorale, et que l'accroissement inusité de la population (1) réclamait d'urgence la création d'un nouveau centre religieux.

C'est le lieu de rappeler que ce qui est aujourd'hui le faubourg Mulsant, quartier populeux, percé de rues nombreuses (2), n'était jusqu'au commencement de ce siècle qu'une campagne cultivée, commençant au-delà du *Bois d'Amour*, lieu de promenade des gens de la ville, aujourd'hui détruit et remplacé par la gare du chemin de fer et partie du beau cours dit du *Phénix*, qui fut créé par décret impérial du 25 novembre 1810. — Cette plaine, à peu près déserte, qui vit en 1790 les fêtes de la Fédération, était traversée par le très-ancien chemin de Roanne à *Beaulieu* et par la route neuve de *Renaison* ouverte en 1792, sur le bord de laquelle fut construit, il y a plus d'un demi-siècle, un long édifice de pauvre apparence, espèce de cité ouvrière, appelé *Maison Mulsant*, d'où vint le nom de l'agglomération actuelle.

En créant la nouvelle paroisse, qui fut placée sous le

(1) Riorges comptait 388 habitants en 1806 et 1809. (*Statistique Duplessy*, annuaire du *Colombier*). Nous trouvons en 1846 le chiffre de 1,104 habitants, de 1,243 en 1851, de 1,470 en 1856, de 2,355 en 1861. Après le démembrement de 1866, il reste encore 1,100 habitants à Riorges et la nouvelle paroisse en compte plus de 1,500. Ce dernier chiffre est plus que doublé maintenant ! (Annuaire de la Loire de 1847, 1851, 1856 et 1869).

(2) Dans la séance du 11 novembre 1863, le Conseil municipal de Roanne délibère et décide : « que le faubourg dit des *Baraques* s'appelera *faubourg Mulsant*, la route départementale de *Cusset* à *Villefranche* s'appellera *rue Mulsant*; et que les différentes rues de ce quartier se nommeront *rue de l'Entrepôt*, *rue Falconnet*, *rue Sainte-Anne*, *rue de Berchoux*, *rue d'Urfé*, *rue Lachaize*, *rue La Mure*, *rue Pernety*, *rue Papon*, *rue du Grand-Marais*, *rue Cotton*, *rue Gontier*. . . »